

## **TOP 1 – Begrüßung der Anwesenden**

Burkhard Böhnisch begrüßt alle Anwesenden zur 17. Sitzung des Quartiersbeirates. Aufgrund der Corona-Pandemie findet der Quartiersbeirat als Videokonferenz über das Onlinekonferenz-Tool Zoom statt.

## **TOP 2 – Tagesordnung, Verabschiedung der Niederschrift und Informationen zur Beschlussfähigkeit**

Das Protokoll der 16. Sitzung des Quartiersbeirates wird in den kommenden Tagen auf der Homepage des Quartiersmanagement Königsborn veröffentlicht. Zur vorgesehenen Tagesordnung gibt es keine Änderungsvorschläge. Der Beirat begrüßt Michelle Zörner, neue pädagogische Leitung des Falken Kinderclubs und Miguel Grosch, Streetworker im Kinder- und Jugendbüro der Kreisstadt Unna, als neue Beiratsmitglieder.

## **TOP 3 – Quartierbeirat und Aktionsfond**

Herr Domogalla erläutert, dass mit Beendigung des Quartiersmanagement durch das Planungsbüro plan-lokal, der Quartiersbeirat auch weiterhin, wie bereits angekündigt bestehen bleibt. Weiter berichtet Herr Domogalla, dass alle Mitglieder\*innen, mit Ausnahme ein paar Wechseln, auch weiterhin im Quartiersbeirat aktiv bleiben wollen und weitere Mitglieder\*innen hinzugewonnen werden konnten. Wie der Quartiersbeirat wird auch der Aktionsfond, zur finanziellen Unterstützung der Projekte und Vorhaben im Quartier fortgeführt. Daneben können öffentlich wirksame Projekte im Stadtteil auch über das, von den Ortsvorsteher\*innen koordinierte, Bürgerbudget finanziert werden.

## **TOP 4 – Aktuelles aus dem Quartier**

### **Künstlerisches Wegeleitsystem**

Herr Domogalla erläutert die aktuellen Überlegungen und Ideen bezüglich einer weiteren Gestaltung der vertikalen Steelen des Wegeleitsystems. In der letzten Zeit zeigt sich, dass die Steelen vermehrt durch Eding-Beschriftungen (Tags) bemalt werden. Gemeinsam mit dem Künstler Herrn Rau und dem Streetworker Herrn Grosch wurden Überlegungen angestellt, die vorgesehenen Beschriftungen in einem Workshop mit Jugendlichen aus Königsborn zu entwickeln. Unter der geplanten Anleitung eines professionellen (Graffiti-) Künstler sollen Schriftzüge entwickelt und in einer gemeinsamen Aktion die Holz-Stellen beschriftet werden. Durch den Prozess aus dem Quartier und mit Jugendlichen soll so, Identifikation mit dem Kunstobjekt einerseits, und die Teilhabe von Jugendlichen andererseits gestärkt werden. Nicht zuletzt kann eine professionelle Beschriftung der Objekte, eine weiter Beschriftung in Zukunft verhindern. Als Termin für den Workshop wird der Sommer 2022 anvisiert. Die Beiratsmitglieder stimmen den Überlegungen zu und begrüßen einen partizipativen Workshop mit Jugendlichen. Herr Schelte schlägt vor, die Werkstatt im Kreis Unna in das Projekt zu involvieren.

### **Bänke für den Bouleplatz**

Herr Böhnisch berichtet, dass die neuen Bänke für den Bouleplatz am Quartiersbüro nun voraussichtlich über den Bürgerfond finanziert werden. Insgesamt drei Holzbänke und eine Informationstafel sollen dort durch die Werkstatt im Kreis Unna installiert werden und für mehr Aufenthaltsmöglichkeiten sorgen. Frau Schinkelewitz merkt an, die Bänke zum Schutz vor Vandalismus in Metall anfertigen zu lassen. Herr Schelte schlägt vor, die Bänke in einer Malaktion mit Jugendlichen gestalten zu lassen. Herr Böhnisch und Herr Domogalla nehmen die Anregungen auf und werden diese im weiteren Prozess berücksichtigen.

## **Bürger\*innen Sprechstunde**

Herr Böhnisch stellt die Sprechstunden des Ortsvorstehers jeden Dienstag von 10:00 – 12:00 Uhr dar. Demnach finden die Sprechstunden jeden zweiten Dienstag im Monat am Königsborner Markt „Der Spiegel“ und als gemeinsame Sprechstunde mit dem Stadtteilkoordinator, jeden vierten Dienstag im Monat im Quartiersbüro an der Berliner Allee 28a statt. Nach wie vor bietet Herr Böhnisch aufgrund der Corona-Pandemie lediglich digitale Sprechstunden an. Herr Domogalla ergänzt, dass er jeden Dienstag von 9:00 – 13:00 Uhr offene Sprechzeiten im Quartiersbüro anbietet. Auch außerhalb dieser Zeiten ist Herr Domogalla jederzeit telefonisch und per Email für alle Anliegen erreichbar.

## **Bauarbeiten Stadtteilzentrum Nord „Brücke“**

Herr Schmidt berichtet vom aktuellen Stand der Umbaumaßnahmen des Stadtteilzentrum Nord „Brücke“. Weiterhin kommt es durch fehlende Bauarbeiten, Handwerkerängel und sonstigen Problemen (z.B. Wurzeln im Außenbereich) zu Bauverzögerungen. Momentan wird mit einer Fertigstellung der Umbaumaßnahmen im August gerechnet. Weiter berichtet Herr Schmidt vom Farbkonzept (Rot/orange, grün), der Vergrößerung der Fensterfronten, der digitalen Ausstattung und Barrierefreiheit des Stadtteilzentrums. Auf Nachfrage erläutert Herr Schmidt das Sicherheitskonzept im Haus. Demnach wird das gesamte Objekt mit einer Alarmanlage und die ebenerdigen Fenster gesondert gesichert.

## **Begegnungscafé**

Frau Brümmer, als Koordinatorin für alle Anliegen rund um das Begegnungscafé, stellt den aktuellen Stand des Begegnungscafés dar. Das Begegnungscafé wurde in der letzten Woche mit einer Küche ausgestattet. Lediglich die Elektrogeräte und Anschlüsse müssen noch installiert werden. Anschließend kann die Küche und das Begegnungscafé ohne Einschränkungen durch die Ankernutzer und weitere Interessierte genutzt werden. Mit der geplanten Öffentlichkeitsarbeit soll sich das Café ins Quartier öffnen und sich für alle Anwohner\*innen als zentrale Begegnungsstätte in Königsborn etablieren. Die nächste Sitzung des Quartiersbeirates soll in den Räumlichkeiten des Begegnungscafés stattfinden.

## **Veranstaltungen 2022**

Die Teilnehmer\*innen berichten von den bevorstehenden Veranstaltungen in Königsborn und Umgebung. Folgende Veranstaltungen sind in den nächsten Monaten geplant:

*26.März.2022 ab 13:30 Uhr **Spielplatzfest** auf dem Spielplatz Döbelner Straße*

*23.April.2022 ab 10:30 Uhr „**Frühjahrsputz**“, Treffpunkt Bahnhof Königsborn*

*13.Mai.2022 **Street-Soccer Turnier** auf dem Spielplatz Döbelner Straße*

*12.Juni.2022 ab 14:00 Uhr **Familiensonntag** im Kurpark*

*25.Juni 2022 **Mitsommerfest** im Kurpark*

*16.Juli.2022 **Sommerfest** in Königsborn (Ort wird noch bekannt gegeben)*

Frau Zörner und Herr Domogalla laden alle Mitglieder\*innen zur Mitwirkung am Spielplatzfest am 26.März bzw. zum Frühjahrsputz am 23.April ein. Herr Domogalla kündigt an, die Einladung zum Sommerfest in den nächsten Tagen zu versenden. Herr Spellmeyer bietet an, die Veranstaltungstermine in Königsborn über den Bildschirm in seiner Praxis veröffentlichen zu können.

## **TOP 5 - Sonstiges**

### **Aufkleber**

Herr Grosch weist die Mitglieder auf die Verbreitung von Aufklebern im Stadtgebiet hin, die über einen QR-Code zu rechtsextremen Internetseiten verknüpft sind. Weiter bittet Herr Grosch, auffällige Aufkleber mit QR-Codes auf deren Inhalte zu überprüfen und zu melden.

### **Parkplätze Frankfurter Straße**

Herr Knoche berichtet von den Neuigkeiten rund um die „Parkplatzproblematik“ an der Frankfurter Straße. Mit dem Vermieterwechsel der LEG zur Vonovia, wurden für die Nutzung der Parkplätze eine Gebühr eingeführt. Bewohner des Hochhauses bezahlen demnach 28 € monatlich, Externe 64€ monatlich. Nach der Rücksprache mit unterschiedlichen Ämtern der Kreisstadt Unna ergeben sich folgende Erkenntnisse: Bauordnungsrechtlich sind die Anforderungen hinsichtlich des Stellplatznachweises erfüllt. Der Vermieter ist grundsätzlich befugt die Stellplätze mit Pfosten vor unbefugtem Parken schützen. Ebenso wenig ist eine zusätzliche Vergütung verboten. Einzig der Vorwurf einer zu hoch angesetzten Pacht bleibt bestehen. Auch wenn die Kontaktaufnahme zum Eigentümer L&L bislang erfolglos blieb, werden weitere Versuche zur Aufnahme der Gespräche unternommen.

Herr Böhnisch weist auf die kommenden Sitzungstermine hin und bedankt sich bei allen Anwesenden für ihre Teilnahme.

**Der nächste Sitzungstermin findet nicht wie geplant am 07.06. statt, sondern wird auf den 01.07 verlegt.**